

Franckesche Stiftungen zu Halle

Neue und vollständige Königliche Französische Grammatica

Des Pepliers, ...

Schafhausen, 1775

VD18 12023973

Caput IX. Von den Coniunctionibus.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-216033

NB. Alle Präpositiones, welche Substantive gebraucht werden, das ist, wenn solche den Articulum Definitum vor sich haben, regieren den Genitivum, als:

le devant	} de la maison.	das Vordertheil	} des Hauses.
le derrière		das Hintertheil	
le dehors		das Auswendige	

C A P U T IX.

Von den Conjunctionibus.

Die Conjunctiones sind *Copulativæ, Disjunctivæ, Adversativæ, Causales, Conclusivæ, Exceptivæ, Cardinales u. Ordinativæ.*

Conjunctiones Copulativæ.

Et, und.	même, ja auch, so gar.
que, daß, als.	& même, und dazu.
comme, de même que, ainsi	non seulement, &c. mais enco-
que, gleichwie.	re, &c. nicht allein u. son-
si, auch, auch.	dern auch.
comme aussi, wie auch.	outré que, ferner, über daß.
aussi bien que, eben so wohl.	savoir que, nämlich.
aussi peu que, eben so wenig.	non plus, eben so wenig.
autant que, ungleich, gleich.	ni moi non plus, und ich auch
wie.	nicht.
ni plus, ni moins que, gleich so	jene m'y entends non plus, que,
viel, eben so wohl.	ich verstehe mich eben so we-
si bien que, so daß.	nig darauf.

Conjunctiones Disjunctivæ.

ou-ou, entweder, oder.	soit, es sey, entweder.
ou bien, oder aber.	au lieu que, anstatt, aber.
ni-ni, weder noch.	

Conjunctiones Adversativæ.

mais, aber, sondern.	bien loin de, so weit gefehlt, so
toute-fois, jedoch.	ferne davon.
néanmoins, pourtant, gleich-	bien que, } ob schon, wie wohl,
wohl, nichts desto weniger.	quoique, } ob gleich.
cependant, indessen.	encore que, }

Conjunctiones Causales.

car, denn.	d'autant que, sntemahl.
parceque, weil.	d'autant plus que, um so viel-
vûque, at-ende que, in Ansehung	mehr, dieweil.
à fin que, auf daß.	à cause que, weil, alldieweil.
à ce que, auf daß, so wie.	en tant que, indem, angesehen.
de peur que, auf daß nicht.	puisque, comme, sntemahl.

Con-